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Уважаемые читатели!
С 1 февраля по 31 марта во всех почтовых отделениях можно оформить досрочную подписку 

на второе полугодие 2022 года на нашу газету с доставкой в почтовый ящик. 
Её стоимость составит 822 рубля 12 копеек. Подписной индекс — П4489.РЕ
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  ОБЛАСТЬ
ПОПРОБОВАТЬ СЕБЯ 
ВРАЧОМ

ПОДДЕРЖКА. В Ливенскую 
школу № 1 Красногвардей-
ского района поступило сов-
ременное оборудование. Те-
перь у её учеников есть насто-
ящие химические лаборато-
рии, различные медицинские 
приборы и тренажёры. Ливен-
ские школьники смогут попро-
бовать себя в качестве врачей: 
тут же можно познакомиться с 
рабочими инструментами тера-
певтов, хирургов и реанимато-
логов, а также научиться про-
водить несложные процедуры. 
Цифровые лаборатории с ма-
некенами предназначены для 
осуществления простых хирур-
гических операций. Медицин-
ские тренажёры, среди которых 
учебные дефибрилляторы, по-
могут проводить терапию сер-
дечного ритма, а тренажёр- 
симулятор наглядно покажет 
промывание желудка.

ВЗРОСЛЕТЬ КОМФОРТНО
ОБРАЗОВАНИЕ. Валуй-

ский детский сад № 10 откры-
ли после капитального ремон-
та. Дошкольное образователь-
ное заведение рассчитано на 77 
мест. Как отметил на торжест-
венной церемонии глава адми-
нистрации Валуйского город-
ского округа Алексей Дыбов, 
детский сад отремонтирова-
ли по областной программе ка-
питальных вложений. В здании 
заменили кровлю, окна и внут-
ренние инженерные сети, об-
новили и утеплили фасад, про-
вели ремонт внутри, замени-
ли сис тему вентиляции, элек-
трику и пожарную сигнализа-
цию. Также для детсада при-
обрели современную мебель 
и оборудование. Кроме этого, 
благо устроили и прилегающую 
к зданию территорию. По сло-
вам Дыбова, на всё это затра-
тили свыше 32 млн рублей. Ещё 
6 млн учреждение получило на 
своё оснащение по программе 
инициативного бюджетирова-
ния. В каждой группе есть иг-
ровая комната, спальня, сан-
узел. Также в саду оборудова-
ли кабинеты педагога-психо-
лога, логопеда, медблок, спор-
тивно-музыкальный зал, сен-
сорную комнату. Дошкольное 
учреждение теперь соответст-
вует и требованиям доступной 
среды.

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 
ПРИЗНАНИЕ

УСПЕХ. Уроженец Чернян-
ки Алексей Любушкин полу-
чил награду как один из луч-
ших урологов России. Его по-
ложительно оценили пациен-
ты на сайте «ПроДокторов». 
Там представлена информация 
о более чем 600 тыс. врачей со 
всей России. В Гран-при премии 
«ПроДокторов» Алексея Лю-
бушкина наградили с ещё дву-
мя врачами в этой же номина-
ции. Родом Алексей Василье-
вич из Кочегур, учился на мед-
факультете НИУ «БелГУ». В 
2016 году получил диплом кан-
дидата медицинских наук. По-
следние три года он возглавля-
ет частную клинику и является 
ведущим врачом — урологом- 
андрологом.

Тамара АКИНЬШИНА, 
Владимир ЮРЧЕНКО (фото)

На свою травку-муравку бел-
городец подсадил не только 
семью и друзей, но и пытает-
ся привить культуру потребле-
ния полезного продукта мак-
симальному числу людей.

50 оттенков зелёного
Один за другим Алексей выставляет на подо-

конник лотки с ростками. И тот преображается на 
глазах: только что был пустой и скучный, а стал зе-
лёненький и весёлый. Подсолнечник легко узнать: 
некоторые ростки ещё в чёрных «шапочках» — 
шелухе. Горошек уже распустил усы — его тоже 
ни с чем не перепутаешь. А это у нас что такое, с 
бордово-зелёными листиками-сердечками?

— Это редис фиолетовый, — гордо презен-
тует парень.

Мизуна и горчица похожи друг на друга, толь-
ко у первой листочки позеленее, а вот амарант 
самый нарядный — нежно-зелёные продолго-
ватые листики на тонких красных стебельках.

— На первый взгляд кажется: росточек цвет-
ной, что в нём особенного? Но ты его пробуешь и 
понимаешь: на вкус это горчица один в один, как 
приправа в баночке. По факту микрозелень — это 
живые специи. Причём они полностью усваива-
ются организмом, а вероятность возникновения 
аллергических реакций, как на «взрослый» про-
дукт, гораздо меньше, — поясняет Алексей Пырву.

Концентрат пользы
Выращивают около 40 культур микрозелени. 
Самые популярные по опыту парня — под-

солнечник, горох, редис, кресс-салат, горчи-
ца и листовой дайкон. На Западе культура 
потребления этой зелёной продукции за-
родилась ещё в 70-х годах прошлого ве-
ка, а сейчас производство её в европей-
ских странах исчисляется десятками тонн. 
А всё благодаря проведённым исследова-
ниям, которые доказали, что в некоторых 

культурах микрозелени содержание полез-
ных элементов, например витамина С, гораз-

до выше, чем в лимоне. При этом она не кис-
лая, но обладает своим характерным вкусом.
— Важно понимать, что на стадии микро-

зелени семечко отдаёт росточку всю свою энер-
гию и питательные вещества, чтобы его сфор-
мировать. Соответственно, в нём гораздо боль-
ше полезных веществ, чем во взрослой культу-
ре. Это здоровое питание и возможность разно-
образить свой рацион, — подчёркивает Алексей.

Без миллиона
Два года назад парень случайно наткнулся 

на тему с выращиванием микрозелени в Интер-
нете. И она его зацепила. Алексею показалось, 
что это направление можно и нужно монети-

зировать. Но сначала он ис-
пытал бизнес-идею на семье и 
друзьях. Первые «промышлен-
ные» опыты проходили дома: 
сначала на подоконниках, по-
том на само сборном стеллаже. 
Алексей с женой выращивали 
микрозелень под заказ для дру-
зей и родственников. Дело пош-

ло: ребята получили хорошую обратную связь 
и решили — расширяемся! Алексей открыл ИП, 
родные помогли с частью стартового капитала. А 
другую часть — 150 тысяч рублей — предприим-
чивому парню предоставил белгородский Центр 
занятости населения как бывшему работнику от-
расли, пострадавшей от пандемии.

— Благодаря этим деньгам мы приобрели 
первые серьёзные стеллажи, семена, расходники, 
субстрат, тару и оборудование — кондиционер, 
датчики температуры и влажности, а также ку-
хонную мебель из нержавейки, которая исполь-
зуется в общепите, — рассказывает Алексей. Под-
ходящая площадка в 60 «квадратов» для семей-
ного бизнеса нашлась в промпарке «Северный».

Произошло это в конце лета 2020 года. А уже 
осенью Алексей со своей бизнес-идеей участво-
вал в реалити-шоу «Завтра миллион», организо-
ванном региональным департаментом эконом-
развития. Не выиграл, но стал финалистом и во-
шёл в топ-20 (из 400 проектов!).

— Естественно, без миллиона хуже, чем с мил-
лионом. Но я получил шикарную обратную связь, 
приобрёл ценный опыт и определённую степень уз-
наваемости — это тоже важно, — считает Алексей.

Сперва — наблюдать, потом — съедать
За два года парню много раз приходилось ме-

нять формат бизнеса, чтобы сохранить его хоть в 
каком-то виде. Он сотрудничал с ресторанами и 
магазинами здорового питания, получил субси-
дию 300 тысяч от областного Фонда поддержки 
предпринимательства, которую потратил в том чи-
сле на разработку логотипа и дизайн продукции.

— Мы видим: люди не понимают, что это 
за продукт и потому не готовы платить за него 
деньги. А мы как небольшой производитель не 
можем создать культуру потребления, потому 
что для этого нужно иметь много денег на про-
движение, — говорит Пырву.

Тем более что бросить все силы только на своё 
дело парень не мог: ему приходилось параллель-
но работать по найму, чтобы было на что жить. 
Поэтому осенью 2021 года молодой белгород-
ский бизнесмен был вынужден отказаться от 
производственной площадки, которая требова-
ла большого материального ресурса, и сосредо-
точился на создании наборов для самостоятель-
ного выращивания микрозелени.

— Мы не просто предлагаем вырастить 
микрозелень и съесть её. Кроме того, что она вкус-
ная и полезная, за её ростом ещё интересно на-
блюдать, особенно детям. Это формирует в них 
ответственность и заботу: высадить, вовремя по-
лить, следить за уровнем воды в поддоне и чтобы 
солнышко на микрозелень светило. И при этом 
всё можно делать дома: на подоконнике или под 
настольной лампой, — поясняет Алексей.

Стр. 2 

САМОЕ ИНТЕРЕСНОЕ — НА РАЗНЫХ 

СТАДИЯХ РОСТА У МИКРОЗЕЛЕНИ 

ПРОЯВЛЯЮТСЯ РАЗЛИЧНЫЕ ОТТЕНКИ 

ВКУСА.

На среднеста-
тистическую 
семью 
из четырёх че-
ловек не стоит 
одновременно 
выращивать 
больше че-
тырёх лотков. 
Как правило, 
это не съеда-
ется, забыва-
ется.

  ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Живые специи
Белгородским многодетным 
семьям положен мат капитал, 
который выплачивают в рам-
ках регионального проекта 
«Финансовая поддержка се-
мей при рождении детей» нац-
проекта «Демография». В 2020 
году его получили 1 136 се-
мей на общую сумму 66 млн 
рублей. В 2021-м — 1 124 се-
мьи. На эти цели из област-
ной казны выделили 70 млн.

Сейчас размер регионально-
го маткапитала составляет 82 152 
руб ля. Его сумму увеличили с 1 ок-

тября 2021-го по поручению гу-
бернатора Вячеслава Гладкова. 
Однако многодетные семьи, реа-
лизовавшие право на маткапитал с 
1 января 2021 года в размере 68 460 
рублей, то есть до его повышения, 
имеют право на доплату — 13 692 
рубля. Для этого нужно обратить-
ся в органы соцзащиты и предоста-
вить необходимые документы.

Как сообщили в пресс-службе 
регионального правительства, се-
мейный маткапитал белгородцы 
используют в основном на улуч-
шение жилищных условий.

  НАЦПРОЕКТ

Право 
на доплату

Нарядный ама-
рант 

Горошек 
(слева) 

и подсолнечник 
(справа) — 
их ни с чем 

не перепута-
ешь 

Сергей ШЕВЧЕНКО

На оперативном совещании с 
членами правительства губер-
натор Вячеслав Гладков от-
метил, что проблема высоких 
цен остаётся одной из самых 
острых для жителей региона:

— Безусловно, рост есть. Я не 
могу сказать, что в нашем распоря-
жении имеются все механизмы, ко-
торые позволили бы изменить тен-
денцию. Потому что мы не можем 
повлиять на увеличение стоимости 
строительных, горюче-смазочных 
материалов, а также большей части 
продуктов питания. Но это не гово-
рит о том, что мы должны занимать 
созерцательную позицию.

Вячеслав Гладков поручил главе 
администрации губернатора Ивану 
Будлову подготовить нормативный 
акт, который введёт в регионе новые 
комиссии — они должны заняться 
вопросом роста зарплат в бюджет-
ном и внебюджетном секторах.

— Принимаю решение об изме-
нении подхода в работе комиссий, 
которые занимались отслежива-
нием показателя зарплат на уров-
не области. Мы создаём отдельную 
комиссию и вносим изменения в ра-
боту муниципальных комиссий, ко-
торые у нас возглавляют главы рай-
онов и округов. По итогам 2022 года 
задача минимум — на 15 % заработ-
ная плата должна возрасти. Причём 
речь идёт не об окладах, а о фонде 
заработной платы. Я уже встречался 
со многими руководителями круп-
нейших предприятий. У всех планы 
есть, но ситуация разная: кто-то пла-
нирует индексацию на 7 %, кто-то — 
на 15 %, кто-то — на 20 %, — заявил 
губернатор.

Новые комиссии должны зара-
ботать с 1 февраля. Власти планиру-
ют за счёт данных Росстата, ФНС и 
ПФР получить объективную карти-
ну по размерам зарплат в области. 

В отрас лях, где предприятия могут 
столкнуться с проблемами при повы-
шении зарплат, глава региона попро-
сил проработать получение феде-
ральной или региональной помощи.

Гладков отметил и важность 
дальнейшего повышения зарплат 
бюджетникам, несмотря на про-
шедшую индексацию 1 октября (от-
дельным категориям бюджетников 
на 20 %) и 1 января (4 % всем).

— С министрами я проговорил, 
и они считают, что нужен диверси-
фицированный подход. Есть катего-
рии, которым надо в первую очередь 
поднимать оплату труда на больший 
уровень, а есть такие, где сегодняш-
ний показатель не требует дополни-
тельного внимания, потому что он 
существенно превышает среднюю 
зарплату по региону. Поэтому нам 
сейчас очень важен анализ и пред-
ложения по повышению, — отметил 
Гладков.

Он подчеркнул, что мониторинг 
должен охватить 100 % работающих 
и повышение зарплат должно прой-
ти по всем направлениям, в том чи-
сле там, где власти напрямую не мо-
гут влиять на доходы граждан.

— Там, где нет нашей ответ-
ственности с точки зрения подве-
домственных учреждений, в рамках 
взаимо действия с владельцами част-
ной собственности давайте будем 
отрабатывать и находить взаимо-
понимание, — заключил губернатор.

По данным Белгородстата, инф-
ляция в Белгородской области по 
итогам 2021 года составила 9,13 %, 
при этом официально цены на про-
довольственные товары подорожа-
ли на 12,53 %. Средняя начислен-
ная зарплата на конец октября (бо-
лее актуальных данных пока нет) 
в регионе составила 42 444 рубля. 
При этом есть отрасли, где уровень 
зарплат оказывается в несколько раз 
ниже среднего. Так, в производстве 
одежды средняя зарплата составля-
ет лишь 15 272 рубля.

  ИНИЦИАТИВА ГУБЕРНАТОРА

Не созерцать, 
а действовать
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 Для Алексея 
Пырву микро-
зелень — это 
не только здо-
ровое питание, 
но и бизнес
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